

celtiberia show

EL CASO DEL PANTALON DEVUELTO

Me escriben unos lectores de Arcos de la Frontera (Cádiz) para contarme una serie de anécdotas y casos celtibéricos sucedidos en su pueblo. Elijo uno de ellos sin perjuicio de que pueda contar los demás en otras ocasiones. Resulta que existe en Arcos un convento de monjas que gozan una justificada fama como zurcidoras y costureras, de manera que es costumbre entre las familias arqueras enviar a ese convento la ropa que necesita algún remiendo o arreglo. En una ocasión, no hace mucha, una señora envió a las monjas un pantalón de caballero que tenía un agujero, producido por una quemadura, en una de las piernas, y cuál no sería su asombro al ver que a los dos días se lo devolvieron intacto con una nota en la que la superiora le rogaba que fuera a visitarla. Acudió la cliente a la cita con el pantalón devuelto e insistió a la madre superiora para que ordenara el surcido requerido. La contestación de la superiora es digna de pasar a los anales celtibéricos:

«Mire usted, señora, sentimos mucho no poder hacerle este favor, pero, como se da el caso de que ésta es ropa de hombre, pues no lo podemos componer, no sé que nos entra los malos pensamientos».



SOLEMNE FUNCIÓN RELIGIOSA

a la

Stma. VIRGEN del AVISO

en el pueblo de Bamba

DIA 18 DE MAYO

Desde las 9 de la mañana, hasta las 12, los pueblos de CASASCA, GEMA, MORALEJA, SANZUELA, VILLAZAMAN Y VILLARALBO, presididos por sus Autoridades obediéndan a la Santa Virgen con la Santa Misa y Novena.

A las 12, Misa Solemne

(Honrando a devoción del pueblo de Moraleda)

oficiada por su Párroco D. Emilio Santiago Lorenzo, estando el SER-

MON, a cargo de D. Marcelino Prado Hernández (Párroco de Casaseca de Campesinos).

Pueblos de la Tierra del Vino!

Venid. La Señora nos espera. Sigamos con esta tradición santa. Ante Ella velaremos nuestros miseres; no debemos quedar cerca de nos. Nosotros fraternalmente unidos proclamámosla todos un año más Reina y Protectora de nuestros pueblos y de nuestras almas.

Se ruge puntualidad y asistencia de todos los devotos romeros a la Misa Solemne.

Teniendo en cuenta la pequeña del Templo procuren guardar recogimiento y abstenerse de hablar durante la Santa Misa.

SALÓN - BAR DAVID Conjunto LOS OTERO MADRIDANOS

tra. Número de Banda

GUARDAR RECOGIMIENTO

Con algún retraso, pues la fiesta a que se rellena la hoja es el 18 de mayo de este año, me llega de Zamora el precioso anuncio de la Solemne Función Religiosa a la Virgen del Aviso en un pueblo de la zamorana «Tierra del Vino». Obsérvese la preciosa redacción de la hoja, así como los consejos que se dan a los devotos romeros, sin olvidar el anuncio de un baile al pie del impresario.

CARTA DE UN ARTILLERO A SU NOVIA

Ha caído en mis manos el modelo de una carta en verso que los artilleros de la clase de tropa suelen mandar a su novia o a una chica con la cual, al licenciararse, desean entrar en relaciones. Me la envía un lector diciéndome que ha copiado las copias de una carta escrita recientemente por un soldado de un regimiento de Artillería a una muchacha conocida de mi vecindario. Como se verá por el estilo de los versos, esta carta no ha sido compuesta en nuestros días, aunque se sigue utilizando. Se trata sin duda de una antigua composición que ha ido sufriendo variaciones en el curso del tiempo. Transcribo algunas de las estrofas:

De tinta pozo más manos
y de tintero mi corazón,
y de tus preciosas manos
espero contestación.
Ahi te va mi corazón
metido entre papeles,
para que nunca me olvides
y de mi siempre te acuerdes.

Esta última estrofa tiene una variante para el caso de que el amor del artillero no sea correspondido:

Te mando mi corazón
metido entre papeles,
para que juegues con él,
ya que coartigo no quieras.

La pena de la ausencia de la amada se expresa con esta imagen:

En papel blanco te escribo
porque es muy negra mi suerte.
¡Si supieras, vida mia,
qué gatas tengo de verte!
Sigue el tema de la impaciente espera:
Cuento tarda para mí
el gran dia deseado
de que llevo mi licencia
para estar siempre a tu lado.

Sus intenciones son, como suele decirse, perfectamente serias:

Entonces te abrazaré
orgullosa de alegría
y al pie del altar mayor
yo te haré esposa mia.

Confirma sus protestas de amor y matrimonio con este juramento:

Yo te digo todo esto
y me lo puedes creer,
que antes de que yo te olvide
la tierra me ha de comer.

Hoy un sueño que se ve frustrado por la ausencia de la amada y por la compostura que el empleo exige al amante:

Esta noche tuve un sueño:
soñaba que te quería,
que me besabas tus labios
y en tus manos me dormí.
Me puse ante un olivo
y cinco hojas cogí:
los cinco sentidos nítidos
que tengo puestos en ti.
Pero cuando desperté
triste me puse al pensar
que tú muy lejos estabas
y que soy un militar.

Los objetos cobran vida, como en esta estrofa:

Adiós, carta venturosa,
con más ventura que yo,
que vas a ver a mi novia,
lo que no puedo ver yo.

La despedida de esta carta, que a lo largo del tiempo habrán recibido miles y miles de muchachas españolas, es por si sola una delicia celtibérica:

Esta pluma que te escribe
es el corazón que te ama,
y tu novia que suscribe
ya sabes cómo se llama.



Ramón Sierra Cruz



PRESIDENTE DE

Amigos Formidables de Santander y Provincia

¿Contamos contigo como amigo formidable?

Hágase socio.

AMIGOS FORMIDABLES

He aquí la tarjeta de visita del señor presidente de los Amigos Formidables de Santander y provincia.

Un documento para el museo de Celtiberia.

ROTULOS DE COCHES

La variedad de los rótulos e inscripciones que pueden verse en el cristal trasero de los automóviles que circulan por las calles de nuestras ciudades es realmente extraordinaria y daría pie para hacer un pequeño estudio sociológico. Muchos de los carteles, por no decir la mayoría, cantan glorias de la región, pueblo o ciudad de la que el dueño del coche es oriundo: «De Madrid, al cielo», «Asturias, que qua-

pa yes», o «Y Salamanca, qué». Los hay también que responden a la inagotable vena del humor español, humor siempre desgarbado: «Soy ligón de profesión», «No me toques el pito, que me irrito», o bien: «Y yo en la tuyas». Otros son declaraciones de principios, como este que alguien que vio en Palma de Mallorca: «La virginidad produce el cáncer». No faltan tampoco afirmaciones hechas en serio, como ésta, preventiva, que vi el otro día en Madrid: «En caso de accidente, no deseamos auxilios espirituales».